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S-Bahn-Nachrüstung und Zuverlässigkeit verbessern 
 
 

Antrag 
 

Die Landeshauptstadt München wird gebeten sich mit der Deutschen Bahn und der 
Bayerischen Regierung in Verbindung zu setzten mit dem Ziel, dass die S-Bahnen mit 
besseren Bremsen nachrüstet werden, damit nicht jedes Jahr im Herbst für einige Monate 
der 10-Mniutentakt gänzlich ausfällt. Dadurch könnte der 10-Minutentakt morgens und 
abends das ganze Jahr zur Verfügung stehen. 
 
Unverständlich ist dabei der Ausfall des 10-Minutentakts der S-8 von Germering bis 
Ostbahnhof, da sich im Bereich zwischen Hackerbrücke und Ostbahnhof die 
Tunnelstrecke und im Bereich zwischen Germering und Hackerbrücke keine größeren 
Gebiete mit Laubwald befinden. Es soll deshalb zusätzlich geprüft werden, ob wenigstens 
die S-8 ihren 10-Minutentakt auch im Herbst aufrecht erhalten kann. 
 
Ferne soll die Zuverlässigkeit verbessert werden. 
 

Begründung 
 
Seit Jahren fällt im Herbst bei den S-Bahnen der 10-Minutentakt für fast drei Monate aus, 
weil die Bremsen Probleme mit dem Herbstlaub haben. Seit dem Zeitpunkt, ab dem man 
dieses Problem erkannte, wurde keine Nachbesserung beim Lieferanten angefordert, 
noch eine Nachrüstung beauftragt. 
 
Da jetzt weitere gebrauchte, baugleiche S-Bahnzüge beschafft werden sollen, wird das 
Problem mit den Bremsen nicht beseitigt und die lange Ausfallzeit es 10-Minutentaktes 
bleibt auf weitere Jahre bestehen. 
 
Da immer wieder auch ganze S-Bahnzüge – vor allem auch zum Flughafen - und nicht 
nur zur Winterzeit ausfallen ist auch die Zuverlässigkeit dringend zu verbessern. 
 

Reinhard Bernsdorf 


